



# 都賀の台小学校だより

千葉市立都賀の台小学校

6月号② No. 6

令和7年6月26日

例年ない暑さが続く6月。子供たちは暑さに負けず学習に行事にと頑張っています。今号では5月末から今までの学習の様子をお伝えします。

## 朝の風景

朝、校舎には6月の歌「Sing a rainbow」の素敵な歌声が響きます。この歌は、音楽専科の吉岡教諭が、「歌を通して英語に親しめるように」との願いを込め選んだものです。

「Sing a rainbow Sing a rainbow」と繰り返す時の伸びやかな子供たちの歌声は美しく聞き入ってしまいます。ぜひご家庭でもお子様に教わりながら一緒に歌ってみてください。

## Sing a rainbow

Red and yellow and 赤と黄色と  
Pink and Green ピンクと緑  
Purple and orange and blue 紫と橙と青

I can sing a rainbow 私は虹の歌を歌えるわ  
Sing a rainbow  
Sing a rainbow, too

Listen with your eyes その瞳で聞いてみて  
Listen with your ears その耳で聞いてみて  
And sing everything you see 見るもの全てを歌にして

I can sing a rainbow 私は虹の歌を歌えるわ  
Sing a rainbow  
Sing along with me 一緒に歌いましょう

## 1年生

### ～ダスキンお掃除教室＆「おおきなかぶ」げきじょうを開こう～

5月26日（月）に、1年生はダスキンお掃除教室を行い、雑巾の絞り方やほうきの使い方などを学びました。学習後のお掃除では、雑巾を上手に絞れるようになったためか、今までよく水がこぼれて濡れていたバケツ周りが濡れなくなり、お掃除が上達していました。学習をすぐに生かせる1年生、さすがです。



また、1年生の国語では「おおきなかぶ」を学習しました。6月16日（火）には千葉市教育研修会国語部会で1年1組が研究授業を行いました。千葉市の先生方に子供たちの学習の様子を見ていただき、「聞き方や学び方が素晴らしい。」「楽しんで国語の学習に取り組んでいる。」「子供たちが友達の音読を聞き良いところを伝えていた。」などのお褒めの言葉をいただきました。6月25日（水）には、都賀の台保育所を訪問し、1年生が「おおきなかぶ」の劇をグループで披露しました、1組担任の北奥教諭は「音読の楽しさを味わって、豊かに表現してほしい。」とのこと。今後も子供たちの国語の力を伸ばしていくよう研修を重ね日々の授業に生かしてまいります。

## いいのみ学級

### ～げんき交流会参加＆げんきキャンプに向けて～

6月13日（金）に、千葉ポートアリーナでげんき交流会が開催されました。様々な学校の児童が集まり、ボッチャを楽しむなどして交流を深めました。本校3年の佐藤悠起さんは終わりの言葉の役目を立派に果たし、拍手が送られました。現在は7月9日～10日に行われるげんきキャンプの準備を進めています。



## 2年生

### ～そらまめのさやむき＆1年生に学校案内～

2年生は、5月27日（火）に食育の一環でそら豆のさやむき体験を行いました。さやむき体験の前には、栄養士の櫻井先生がそら豆に関するクイズを行い、楽しく学びました。緑色のさやをむくと白い綿のような部分が見え、子供たちからは「ふわふわしてる」「独特的においがする」など様々な声があがりました。



また、5月30日（金）に、2年生はペア学年の1年生に学校案内を行いました。1年生に校内の様々な教室について説明できるように、事前に先生方にインタビューしたり、わかったことをまとめたりして、念入りに準備を行いました。校長室を訪ねた2年生は「校長室には何が置いてありますか？」「校長室では何をしているのですか？」等興味津々の様子でした。インタビューで聞いたことをメモにまとめ、当日は1年生に一生懸命説明していた2年生に、成長を感じました。



## 3年生

### ～とうもろこしの皮むき体験＆初めての毛筆～

3年生は、6月24日（火）に給食で食べるとうもろこしの皮むき体験を行いました。栄養士の櫻井先生は「実際の食材に触り、皮むきの苦労を知ることで、日頃調理をしてくれている人や家族への感謝の気持ちを抱くとともに、食材への興味関心を高めてほしい。この体験が子供たちの貴重な体験となったら嬉しい。」とのことでした。子供たちからは「もっとむきたい。」「楽しかった。」「茎を折るのが大変だった。」など様々な声が聞かれました。



また、3年生では毛筆の学習が始まりました。準備の仕方やや筆の使い方を一つ一つ学びます。まずは、筆を使って漢字の「一」のように横線を書き、始筆や終筆を学んでいきます。初めての学習に緊張しながらも挑戦する姿が見られました。



## 4年生

### ～ゴミ分別スクール＆表現運動発表会・壮行会・表現運動発表会～

6月3日（水）に、社会科の学習の一環でゴミ分別スクールを行いました。パッカー車を目の前で見せていただいたり、ごみの正しい捨て方やリサイクルの大切さについて学んだりすることができました。



6月16日（月）に行った表現運動発表会・壮行会では、計画委員が司会を行い、発表会に出場する代表の4年1組を全校で応援しました。表現運動は、自分の思いを体全体を使って表現する運動です。代表学級の4年1組は、「ジャングル探検」をテーマに、一人一人が自由に表現を行いました。発表会当日は暑い中ではありましたが、学校の代表として立派に発表することができました。ダイナミックで会場を広く使った表現に、大きな拍手が送られました。



## 5年生

### ～移動教室に向けて&初めての裁縫～

9月8～10日に行われる移動教室に向け、5年生は着々と準備を進めています。活動班や生活班を決めたりする中で、移動教室への期待やドキドキが高まっていくようです。キャンプファイヤーや竹の水鉄砲づくり、野外炊飯、ナイトハイクなどの活動を行う予定です。

また、家庭科の学習では裁縫に取り組んでいます。玉留めや玉結び、なみ縫いと苦労しながらも楽しく学習を進めている5年生。カードケースやマスコット、巾着やランチョンマット等小物づくりを頑張っています。

## 6年生

### ～土器触・火起こし体験＆租税教室

#### ＆修学旅行（日光方面）に行ってきました！～

6年生は、5月末に社会科の一環で土器触・火起こし体験と租税教室を行いました。5月26日

（月）に実施した土器触・火起こし体験では、埋蔵文化センターの先生からお話を伺い、土器を触ったり、昔の道具を使いグループで協力して火起こしを行ったりしました。昔の人の知恵に感心するとともに、現代の道具の便利さに気付くことができました。5月30日（金）に実施した租税教室では、税の仕組みや税の大切さについて、千葉東法人会等の方のお話や動画を通して学びました。本校では、外部講師による出前授業を設定し、より専門的により詳しく学ぶ機会を設けています。子供たちも目を輝かせ真剣に学んでいました。

また、6月5日（木）～6日（金）に、修学旅行に行ってきました。千葉市では今まで6年生は農山村留学を行ってきたため、今年度は初めての修学旅行になります。6年生は栃木県を訪れ、日光東照宮や華厳の滝、足尾銅山の見学や日光彫の体験を行いました。時間やマナーを守って自分で考えて行動する様子はさすが6年生です。晴天の日光東照宮で友達と三猿や眠り猫を見学したり、ホテルの部屋で友達と語り合ったりした時間が、6年生にとって、思い出深いものとなったら幸いです。

